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１．わたしたちは、病める人に愛情をもって奉仕します。
２．わたしたちは、病める人と痛みをわかちあえるよう日々努力します。

３．わたしたちは、病める人に生きる喜びを与えられるようこころ豊かな生活を心がけます。
４．わたしたちは、病める人とともに自分のもつ大きな理想のため誇りをもって働きます。

５．わたしたちは、病める人のため医学の基本を理解し、医療人として仕事の喜びを味わいます。

0826-72-6511

0826-72-6541

“ＫＩＳ（= ｋｅｅｐ ｉｔ ｓｉｍｐｌｅ）”とは…
人生を、現況を、物事すべてを複雑に考えるのではなく、単純に、簡単に考えて実行しようという意味です。
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あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。長かったコロナ禍が過ぎ、感染対

策の日々の記憶が少しずつ薄れゆく世の中になって参りました。昨年5月に新型コロナウイルス感染症

が２類から５類に移行したことで、ようやく皆様の日常が戻りつつあるのではないでしょうか。一方で、医

療機関においては感染症対策が依然として徹底されております。昨年ようやく患者様との直接面会を

予約制で再開させていただいておりますが、お互いのマスクの着用は強くお願いさせていただいており

ます。ご不自由をおかけいたしますが、高齢者にとってCOVID-19以外の感染症も致命的となる場合が

ございますので、ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。当院が得意とする認知症の診断・治療に

ついては、コロナ禍でもあまり減ることなく、ご相談をいただいておりました。それほどまでに認知症患者

数増加は深刻なものとなっております。しかし医療も進歩しており、直近ではアルツハイマー病疾患修

飾薬と呼ばれる新しいタイプの薬が開発され、日本でも承認を受けております。新薬は希望であるのと

同時に、COVID-19治療薬及びワクチンの時と同じように副反応への対応も慎重に議論されなければ

なりません。認知症になりたくないという思いは誰もが同じではありますが、なってしまった時に不安なく過

ごせる社会となるように、我々が微力ながらお手伝いさせていただきたいと存じます。皆様の温かいご

支援を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。
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先日、職場で時計の話になりました。今頃はあちらこちらに時計が有って「腕時計なんて要らないよね…」と。

思い返せば昭和の時代、中学校の入学祝には腕時計や万年筆が定番だったような記憶が。私が子供の頃の

ノルマは座敷に有った柱時計のネジを巻く事でして、台所から椅子を持って来て背伸びをしつつ２か所のゼンマイ

を巻き上げていました。左巻き（針を動かす方）のゼンマイを巻くのが重くて嫌いだった事が記憶に残っています。

平成の時代に入り何気なく…もうゼンマイ時計が無くなってしまっている事に気が付き、急に懐かしさが込み上げ

て参りました。町の時計屋さん、はたまた骨董店に伺い古い掛け時計を集めることが出来ました。

コチコチ…という規則正しい音に癒されましてある日、自宅に有る数個の柱時計を一気に動かし悦に浸っており

ますと即座に家人からのクレームが！今、自宅と職場では１個ずつのゼンマイ時計を動かしていますが、ふとした

時にあの懐かしい音……僅かの間ですが聞き入ってしまいます。

思い返せば２０２０年１月からの数年間、コロナ禍の為に日常生活の歯車は変調を来してしまいましたが、よう

やく元通りに回り始めました。２０２４年も、時計のようにコチコチ…と規則正しく時を刻んで行って頂きたいモノだと

望む次第です。

皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。今年も何卒、宜しくお願い致します。

診療部 部長 伊藤 等

昨年は新型コロナウイルス感染症からの解放により、コロナ禍以前の社会生活に徐々に戻りつつあります。この3

年間、予測しなかったことが次々に起こる中で、当たり前の生活が一変し、社会活動や個人の行動も縮小せざる

を得ませんでした。けれども新型コロナウイルス感染症のパンデミックは、私たち一人ひとりに新しい生活様式や今

後の人生設計を考えさせてくれる良い機縁となりました。脱コロナの今後は、耐え忍びながらも悔いのない人生を

歩んでまいりたいと思います。

本年も何卒よろしくお願いいたします。

事務部 部長 福間 伸思

あけましておめでとうございます。

コロナ、コロナで大変な思いをした３年間でした。

面会も予約制で時間制限などがありますが、少しずつ行っています。

今まで以上に、職員一同やさしい看護・介護をしてまいります。 よろしくお願いします。

看護部 部長 村口 弥生

新年あけましておめでとうございます。

新しい年を御元気に迎えられたことと推察いたします。

２０１９年１１月に原因不明の肺炎が報告されたことから始まった、新型コロナウイルスの感染症が拡散し、２０２１

年９月２０日当時、世界で２億２９００万人以上が感染するという破滅的な被害を及ぼしました。

日本では２０２１年９月までの感染者は１６７万人を越えていました。

２０２３年１月より、新型コロナウイルスの感染法上の位置づけが、２類相当から、季節性インフルエンザと同じ「５

類」に引き下げる方針が示され、２０２３年５月８日より５類に分類されています。５類に分類されたから感染力が

落ちているわけではなく、各自がしっかり注意する必要があります。

昨年は当院でも、病棟でクラスター感染がおこりましたが、約３週間で全員が重症化することなく終息させること

ができました。

その後も粘膜からの感染が多くみられるため、しっかりうがいをしてもらっています。今年こそはみんなで夏祭りや、

秋祭りが行え、楽しめればと考えています。

医療法人せがわ会の動きとしては、グループホーム（やどりぎ）が動き出し、在宅部門、介護部門、医療部門

とそれぞれが認知症状を示している高齢者の方々にどのような対応を行い、どのような援助ができるか、職員一

同で日々模索しながらこの１年を頑張っていく所存です。

今年もよろしくお願いいたします。

医療法人社団せがわ会 理事長 瀬川 芳久



  

さんの近況

年 月 日 職種 氏名

各部署の活動予定をコメントしております。

場合によっては内容の変更がございますので、ご了承ください。 ※ OTは作業療法士の略です。

新年明けましておめでとうございま

す。本年もよろしくお願いいたしま

す。病棟では干支の飾りを変え、

他にも正月らしい作品で患者さん

には目で見て新年が明けたことを

まずは感じていただいています。本

年もよい年になるようお祈り申し上

げます。（OT田中）

あけましておめでとうございます。

今年の干支は、大空を悠々に

舞う辰が出来上がりました。皆

さん「何ができるんかね。」と言

われながらも、徐々に「すごい

ね。素敵だね。」と口々に完成

を楽しみにされていました。今年

もどうぞよろしくおねがいします。

(OT保田)

あけましておめでとうございます。今回は

色鮮やかな辰を作って頂きました。本

来の色にとらわれず、創造された作品

は、アート作品のような仕上がりとなりま

した。「鮮やかで可愛い色ですね」と大

評判となっています。彩りのある新年を

皆さんと過ごせるよう今年も尽力して参

ります。（OT中岡）

あけましておめでとうございます。

今回は干支の辰を作りました。材

料になる紙やこよりを大量に作っ

ていただきました。赤、黄色の背

景も並べて貼っていただきました

がなかなかきれいに貼れず苦労

されていました。（OT寺迫）

あけましておめでとうございます。今年もよ

ろしくお願いします。つれづれでは、２カ

月かけて「七福神」を作り上げました！１

つ１つフエルトで作った神様がかわいく

並んでいます。鶴や亀も、毛糸を並べて

フワフワに仕上げ、触り心地がよさそうで

す。皆さん真剣に作業されました。次回

は「だるま」を作る予定です。

(生活相談員 弘中）

新しい年を迎え、病棟に「お福

さんの扇飾り」や今年の干支

「辰」を飾りました。「かわいいお

福さんじゃね」「私の干支…」

等々皆さん話がはずんでおられ

ました。現在は、節分にむけて、

鬼を作っています。（OT国政）

邑南町の各公民館にて、瀬川昌弘院長が認知症予防講演会を行いました。

今年度は、3つの地域から約120人の地域住民の方にご参加いただき

ました。

認知症とは？から始まり、具体例を交えながら症状や治療、予防や対応

方法について幅広い内容をお話しました。講演後は、「認知症とお酒は

関連があるのか」「お酒を飲むとよく眠れるけど、飲みすぎると良くない

と聞くので、どうすればいいか」などの質問や、「認知症の症状は物忘れ

だけではないなど、病気のことがよく分かった」「若い人にもぜひ聞いて

もらいたい」と嬉しいご感想をいただきました。

こういった講演会などを通して、専門職だけでなく地域住民の方にも

認知症について知っていただき、認知症の方を温かく見守れる地域が

増えればいいなと思います。



  

編 集 後 記

1月

14日 立川 / 21日 寄政 / 28日 森

◇あけましておめでとうございます。２０２４年の干支は甲辰（きのえ

たつ）というのだそうですね。陰陽五行説によると「甲」は草木の成長

を表す意味があることから、２０２４年は、努力が実を結ぶ年になると

言われているそうです。私も患者さんやご家族の方の意向をしっかりと

確認させていただきながら支援できるよう努力を重ねてまいりたいと思

います。本年もよろしくお願いいたします。・・・東
休日、祝日（元旦を除く）はこぶし苑に相談員がいます。都合によ

り、相談員の変更がある場合がございますので、ご了承下さい。

〒731－1535

広島県山県郡北広島町今田3850

TEL：0826-72-9753  0826-72-9038

FAX：0826-72-3802

居宅介護支援事業所「まほろば」

通所介護事業所「つれづれ」

訪問介護事業所「いぶき」

【保険証等ご提示のお願い】

毎月、保険証等の確認を受付にて行っています。

変更等がない場合においてもご提示をお願いしておりますので、ご協力をよろしくお願いします。

【他科受診について】

患者さんが外部の医療機関を受診する場合、病棟スタッフ又はソーシャルワーカーにご連絡下さい。

【私物への名前記入のお願い】

衣類等の私物を持って来られる際、紛失防止のため、必ず名前をご記入ください。

なお、私物交換は外来で行いますので、受付までお声かけください。

― やまびこ意見箱について ―
皆様にとってよりよい医療機関となりますよう努めてまいります。ご遠慮なく投函ください。

【病棟面会について】

対面面会を行っております。月曜日から土曜日（日祝を除く）の午後を面会時間とさせて

いただいており、当院外来にて面会が可能となっております。予約制となっておりますので、

ご希望がございましたら、担当ソーシャルワーカーまでお問い合わせください。

認知症対応型共同生活介護

グループホーム やどりぎ

グループホーム 「やどりぎ」

の介護職員、介護支援専門員の

スタッフを募集します。詳しく

は、採用担当係までお問い合わ

せください

TEL 0826-72-6521

医療費控除のお知らせ

今年も確定申告の時期が近づいて来ました。

皆さんは医療費控除という制度をご存知でしょうか。

入院などでその年にたくさんの医療費を支払った場合、確定申告を

することで支払った所得税が一部戻って来ます。入院中であれば、医

療費、食事療養費、おむつ代などが該当します。

領収証が証明書になりますが、該当する項目によっては医師の証明

が必要となります。

証明書をご希望の方、もう少し詳しく医療費控除について知りたいこ

となどありましたら、担当のソーシャルワーカーまでお気軽にご相談下

さい。

皆さん作業療法の時間に様々な作品を作っておられ

ます。色紙を巻いたりこよりにしたりと細かい動き

を取り入れ機能保持を図っています。お正月や冬を

感じる大きな作品が出来上がりました。
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